



Sur les traces de saint Maurice.
Histoire et légende
Auf den Spuren des heiligen Mauritius.
Geschichte und Legende

De l'évêque Théodore d'Octodure à l'évêque Théodulf d'Orléans

Von Bischof Theodor von Octodurus zu Bischof Theodulf von Orléans

Sion, les Arsenaux, 25 septembre 2018

Après-midi de rencontre ouverte au public

Programme de l'après-midi :

- 14.00 Accueil par Alain Dubois, archiviste cantonal
Introduction par Prof. Dr. Beat Näf (Zurich)
- 14.15–14.45 Dr. Eric Chevalley (Université de Lausanne):
Théodore d'Octodure
- 14.45–15.15 Dr. Ulrich Nachbaur (Innsbruck):
Der Theodulskult
- 15.15–15.45 Patrick Elsig (Directeur Musée d'histoire du Valais):
Sion et Théodore / Théodule
- 16.15–17.15 Discussion en présence du Dr. Justin Favrod (Moudon),
Dr. Martin Gabathuler (Zurich), Prof. Dr. Roman Hankeln,
Prof. Dr. Petr Kubín (Karls-Universität Prag), Dr. Maria
Wittmer-Butsch (Zurich)

Conférence tout public :

- 18.15–19.00 Les trois vies de Théodule, patron du Valais par Eric Chevalley,
Université de Lausanne et Justin Favrod,
«Passé simple, mensuel romand d'histoire et d'archéologie»

Théodore ou Théodule est évêque à Octodure à la fin de l'Antiquité. C'est lui qui découvre les corps des martyrs de la Légion thébaine à Saint-Maurice. Cette «invention» est à l'origine de son succès. La tradition médiévale enrichit la vie de ce saint personnage et lui donne trois vies: alors qu'il a été prélat dans les années 380-390, un faux document affirme qu'il a assisté à la fondation du monastère d'Agaune en 515. Puis, un biographe fait de Théodule un ami de l'empereur Charlemagne après l'an 800. Le saint évêque aurait ainsi vécu dans trois siècles différents! Cette biographie romancée rend Théodule de plus en plus fameux et le saint devient naturellement le patron du Valais.

Cet après-midi s'inscrit dans le cadre d'un programme de visites et de conférences plus large disponible en ligne :
<http://www.aasm.ch/MauritiusProgramm2018.pdf>.